

Une journée citoyenne pour les écoliers du territoire



Les sauveteurs de la Fédération française de sauvetage et ceux du Samu ont inculqué aux CMI les premiers gestes de secours. Photo Le DL/Ch.B.

Le Sisam, qui regroupe les communes de Sciez, Anthy et Margencel, propose aux écoliers un "Projet citoyen". Au programme, rencontres et visites autour des valeurs de respect, d'inclusion et de tolérance.

Le "Projet citoyen", c'est d'abord un voyage scolaire à Paris avec au programme des CM2 une visite du Sénat et de l'Assemblée nationale en compagnie d'élus, de parents d'élèves et de représentants du Sisam (syndicat intercommunal Sciez-Anthy-Margencel) pour la jeunesse.

En 2021, pandémie oblige, l'opération n'avait pas pu avoir lieu. Pour la remplacer, une réflexion pour une action forte à conduire autour de la citoyenneté avait permis aux

responsables du Sisam et aux élus des trois communes de mettre en place cette journée citoyenne. Arrivée donc à sa troisième édition, cette opération prend désormais pleinement sa place dans l'agenda scolaire.

Succès de l'opération zéro déchet

« Nous conservons le voyage à Paris pour les CM2 et la journée citoyenne à domicile sera désormais organisée chaque année pour les CMI. C'est la première étape d'un "Parcours citoyen" qui mènera ces élèves à la découverte du Sénat et de l'Assemblée nationale l'année suivante en classe de CM2. Les CMI ont d'ailleurs rencontré les sénateurs Cyril Pelvat et Sylviane Noël pour les préparer à la découverte de

ces institutions... », explique Fatima Bourgeois, présidente du Sisam.

Mais les élèves de CMI des quatre écoles de Sciez, Margencel et Anthy se sont également retrouvés sur le stade de football de Sciez. Pour le déjeuner, le défi pique-nique zéro déchet a été aussi une réussite puisqu'aucun déchet n'a été récupéré, chaque enfant étant venu avec ses propres contenants, couverts et gourdes non jetables.

« En fin de journée, les élèves ont tous reçu leur diplôme de petit citoyen, base du bien vivre ensemble. En prônant ces valeurs de tolérance et d'inclusion, nous espérons faire de ces jeunes de futurs citoyens responsables et respectueux des valeurs de la République », concluait Fatima Bourgeois.

Plusieurs associations mobilisées pour sensibiliser les enfants à la citoyenneté

Les 140 écoliers ont tourné sur les ateliers mobilisant des associations partenaires.

Eden Boxing, association de boxe anglaise a ainsi sensibilisé ces jeunes aux discriminations faites aux femmes. Anne-Laure Mermet leur a montré les bases de la boxe anglaise en montrant comment le sport féminin peut lutter contre les préjugés et les stéréotypes.

La CPTS (Communauté professionnelle territoriale de santé) du Bas Chablais

était également présente avec un atelier sur l'alimentation. La diététicienne Céline Leclerc les a fait réfléchir sur l'équilibre alimentaire et la définition d'une bonne hygiène de vie.

Le foot américain avec les Black Panthers a remporté les suffrages des jeunes : Xavier Vitté ancien joueur leur a montré les valeurs du sport en les faisant jouer au flag football, une discipline simplifiée et adaptée à tous qui sera discipline olympique à Paris 2024 !

Mais le secourisme était aussi représenté avec le Samu et la FFS74 : les trois intervenants ont surtout promu les bonnes pratiques d'intervention, savoir alerter, les gestes de premiers secours.

Enfin, l'atelier encadré par l'artiste peintre Isabelle Asni Dûchêne a aussi mis l'art au cœur de la citoyenneté sur le thème "S'ouvrir à la diversité culturelle" en partant du travail individuel pour co-construire une œuvre collective.